

Dicen en los entretelones de Hollywood que el Oscar al peor guionista del año ya fue apartado para Carlos II, de apellido Ahumada.



Evalúan expertos qué tan profunda es la grieta del lago de Chapultepec

■ Podrían tardar hasta un mes los estudios del subsuelo

■ Se logró contener con diques la filtración del agua

ANGEL BOLAÑOS Y ROCIO GONZALEZ ■ 40

Epidemia de hepatitis en cinco penales de Coahuila; hay 238 enfermos

■ Están aislados y reciben tratamiento: Seguridad Pública

LEOPOLDO RAMOS, CORRESPONSAL ■ 37

Maestros escalan la presión sobre Ulises Ruiz; ocupan plantas de Pemex

■ También bloquearon la vía México-Oaxaca y, con apoyo de alumnos, pararon la UABJO

ENRIQUE MENDEZ Y OCTAVIO VELEZ ■ 44

columnas

| | |
|--------------------------------------|----|
| ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ | 4 |
| DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA | 6 |
| BAJO LA LUPA • ALFREDO JAUIFE-RAHME | 26 |
| MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA | 32 |
| CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ | 42 |

opinión

| | |
|------------------------|----|
| ARNOLDO KRAUS | 28 |
| JOSÉ STEINSLER | 28 |
| LUIS LINARES ZAPATA | 29 |
| CARLOS MARTÍNEZ GARCÍA | 29 |
| ALEJANDRO NADAL | 33 |

Arrecia la ofensiva legislativa antinmigrante

■ DAVID BROOKS
CORRESPONSAL

NEW YORK, 6 DE JUNIO. El presidente George W. Bush planteó hoy que el Congreso tiene en sus manos reducir el número de cédulas de residencia permanente (*green cards*) si considera que ingresan demasiados migrantes mexicanos. Al tiempo que observaba ensayos de detección y captura de indocumentados en la frontera, dijo que el empleo generado por el libre comercio es la solución a futuro para México.

En Washington, legisladores republicanos en la Cámara de Representantes promovieron este martes medidas antinmigrantes, entre ellas no

Bush propone al Congreso reducir las *green cards* para limitar ingreso de mexicanos

considerar la matrícula consular mexicana como forma válida de identificación, así como rechazar el otorgamiento de la ciudadanía automática a los hijos de migrantes que nacen en Estados Unidos.

Tanto las escenas en la frontera como las posturas legislativas en Washington son expresiones de la batalla política —en gran medida dentro del propio Partido Republicano— sobre el tema.

En el debate en la cámara

baja sobre proyectos de ley de apropiaciones para diversos departamentos de gobierno, incluyendo el de Seguridad Interna, varios legisladores aprovecharon para alentar enmiendas antinmigrantes. Aunque todavía no se sabe si estas iniciativas quedarán en el proyecto de ley final, sí revelan los continuos intentos de conservadores para limitar o castigar a migrantes, particularmente a indocumentados.

Por ejemplo, un represen-

tante republicano promovió que se rechazara la matrícula consular como una forma de identificación. Sobre ello, el Consejo Nacional de la Raza alertó a sus bases para presionar a sus legisladores y evitar que avance esa iniciativa. Señaló que más de 70 bancos y 800 departamentos de policía local aceptan el documento como identificación.

Otro legislador republicano busca anular el derecho a la ciudadanía para hijos de indocumentados que nacen aquí. Otras medidas consideradas fueron prohibir la entrega de fondos federales a gobiernos estatales o locales que rehúsen compartir información con autoridades federales sobre comunidades indocumentadas, evitar que el gobierno federal comparta datos sobre la ubicación y operaciones de los *minutemen*, u otros grupos privados que vigilen la frontera con México, así como el intento de emplear fondos para procesar nuevas solicitudes de inmigración durante 2007.

También hubo propuestas para incrementar en miles de millones de dólares los fondos para seguridad fronteriza, así como otras iniciativas que ya son tan comunes que nadie se molesta en informar sobre ellas hasta que son adoptadas en una ley. Pero el tono de la retórica que acompaña cada una de estas iniciativas muestra la feroz corriente antimigrante que persiste dentro de la política estadounidense.

Bush en la frontera

El presidente estadounidense continuó promoviendo la reforma migratoria en sus giras por Nuevo México y Texas, posó con agentes de la Patrulla Fronteriza en un ejercicio de capacitación, donde algunos agentes asumieron el papel de indocumentados que ingresaban en autobús, vagones de tren y por cruces peatonales. Señaló que la solución fácil para legisladores que temen un ingreso en demasía de inmigrantes es reducir el número de plazas de residencia permanente. “Y si el Congreso se preocupa por el número de migrantes puede limitar el número de *green cards*”, afirmó.



El presidente George W. Bush observa un simulacro de la Patrulla Fronteriza durante su visita a un centro de entrenamiento de fuerzas federales en Artesia, Nuevo México. El mandatario realiza una gira por estados fronterizos para supervisar el reforzamiento de la vigilancia ■ Reuters